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(E) ENTREVISTA. IVÁN PODUJE, arquitecto y exasesor de confianza de Sebastián Piñera: 

  

No puedes tener a una alcaldesa 
diciendo que hay 12 mil viviendas 
dañadas, si en su comuna hay 5 mil” 
Gian Franco Giovines D. 
gian.giovinesomercuriovalpo.cl 

Larquitecto dela Pontifi- 
E ciaUniversidad Católica 

de Valparaíso, magister 
en Desarrollo Urbano PUC y 
fundador dela oficina de urba- 
nismo Atisba, Iván Poduje, era 
además uno de los hombres de 
confianza del fallecido exPresi- 
dente Sebastián Piñera. 

Fue en el marco de esa es- 
trecharelación que el otrora e- 
fe de Estado, en sus últimos dí- 
as de vida, le mandató liderar 
junto a su equipo de asesores 
un plan de reconstrucción pa- 
ralas comunas afectadas porel 
incendio en el Gran Valparaíso. 

   

¿Cómo surge esta iniciativa del 
exPresidente Piñera de querer 
colaborar enlareconstrucción? 
-Este trabajo partió el mismo 
día del incendio. Él me llamó. 
Siempre hablábamos de temas 
urbanos, de seguridad. Me di- 
jo quecómo veía estetema y yo 
le dije que estaba muy comple- 
jo. Mepreguntósilo podía mo- 
nitorear e ile contando y le di- 
je que por supuesto. El lunes 
yo organizo el 200, empeza- 
mosatrabajar y el martes otro 
200m y ahí, bueno, él tuvo elac- 
cidente. Nosotros decidimos 
seguir, hasta que hoy (ayer)en- 
tregamos la propuesta. 

    

  

  

-¿Cuál era el ánimo delexPre: 
dente Piñera con esta iniciativa? 
-Elánimo era colaborar; sumar 
ideas, hacer propuestas, para 
darle en el fondoalos darmnifi- 
cados una suerte de carta de 
navegación. También para que 
el Gobierno pudiera tener insu- 
mos, que aprovecharan nues- 
tra experiencia del 27/F, que 
fue muy valiosa. El Presidente 
fue muy propositivo, muy exi- 
gente, comolo erasiempre. 

    

-Sobre este plan estratégico de 
construcción, ¿cuáleseldiagnós- 
tico que hacen ustedes como 
equipoencuantoa laafectación? 
-Nosotros identificamos 7.104 

viviendas dañadas y, particu- 
larmente, tres focos, que son 
los más críticos. Uno es donde 
se junta Manuel Bustos con Vi- 
lla Independencia y Los Al- 
mendros, ahí tenemos 1.800 

   

  

EXASESOR DE PIÑERA LIDERÓ LA PROPUESTA DE RECONSTRUCCIÓN. 

  

“Hay mucho terreno 
fiscal que está 
abandonado en 
Valparaíso, lo que 
hace impresentable 
que tengamos tantos 

campamentos”. 

viviendas quemadas. También 
El Olivar, con un orden de 
1.100 viviendas dañadas, y lue- 
go tenemos todo lo que es 
Monte Sinaí y Miraflores Alto, 
donde hay 300 viviendas afec- 
tadas. Además, hay alrededor 
de 350 manzanas con destruc- 

ción de pavimento. Es un daño 
muy significativo y hemos cal- 
culado que va a costar 740 mi- 
llones de dólares arreglarlo. 

+Ustedes ya vivieron un proceso 

Similar, trasel27/F.Con eseante- 
cedente, ¿cuánto podría tardar 
unareconstrucción de este tipo? 
-Depende de la velocidad que 
le pongan los gobiernos. He- 
mos visto que, en el caso del 
27/F, gran parte del dañose co- 
rrigió en cuatro años. Dequese 
puede, se puede, pero si tú no 
tomas las decisiones, site enre- 
das con la burocracia, sitienes 
que pasar por el Congreso, por 
ejemplo, eso vaa hacer que el 

proyecto pueda demorarse 
ochoa diezaños. 

¿Debe acelerar el tranco el Go- 
bierno? 
-Peroabsolutamente. El Estado 
de Catástrofe te permite avan- 
zar más rápido y tienes que 
aprovecharlo al máximo, sal- 
tarte toda la burocracia inútil. 
Concordamos con el Minvuen 

algunos aspectos, que era po- 
der construir viviendas que es- 
tén aprobadas previamente co- 
mo prototipos, haciendo que 
no se tenga que tener un per- 
miso para cada vivienda, tam- 
bién que el Estado ordene 
construir sin tener todos los 
subsidios asignados, y que la 
intervención de estos 27 ba- 
rrios se evalúe ambientalmen- 
te de una sola vez, para que no 
tengas que pasar cada proyec- 
to porel Sistemade Evaluación 
Ambiental. Si lo haces así, te 
puedes demorar 20 años. 

  

   

-¿Cómo ve hasta el momento la 
gestióndelasautoridadesentor- 
noalaemergencia y las coordina: 
cionesparala reconstrucción? 
“Yo creo que el municipio de V 
ña del Mar ha tenido un resul- 
tado lamentable. La alcaldesa 
(Ripamonti) ha dado vocerías 
confusas, se ha contradicho 

      

  

“Nosotros 
terminamos nuestro 
compromiso, que era 
en memoria del 
Presidente Piñera y 
de los damnificados. 
Fue un trabajo muy 
muy intenso. Ahora 
le toca al Gobierno”. 

conlas cifras oficiales. Esto pa- 
sa porque no hay una coordi- 
nación. No puedes tener a una 
alcaldesa diciendo que hay 12 
mil viviendas dañadas, si en 
realidad en su comuna hay 5 
mil. Ahora, lo más importante 
estener un plan rápido. Mar: 
ya es una fecha muy tardía, se 
debetenerlo lo antes posible. 

  

  

  

-El Gobierno dice que no se debe 
edificar en zonas deriesgo, pero 
ya hay vecinos que están recons- 
truyendoenlosmismossectores. 
¿Qué tan factible esrelocalizara 
esasfamilias? 
-La única forma de evitar quela 
gente se ubique en zonas de 
riesgoes entregarle un título de 
propiedad en una zona cerca- 
na, que no tenga riesgo. Si tú 
no le entregas propiedad, se 
van a volver a instalar siempre 
en las zonas de riesgo, porque 
ellos necesitan vivir. 

  

    

¿Tenemos en la región terrenos 
fiscales para dar las soluciones 

habitacionales provisorias? 
-Los terrenos están. Hay mu- 
cho terreno fiscal que está 
abandonadoen!la partealta de 
Valparaíso, lo que hace que sea 
absolutamente impresentable 
que tengamos tantos campa- 
mentos, cuando tenemos te- 

renos fiscales botados. El Ser- 
viu tiene 140 hectáreas. ¿Por 

quénolas ha ocupado? Enton- 
ces, hay una negligencia histó- 
rica del Serviu en la Región. 

¿Qué sensaciones le quedan tras 
haber entregado su propuestaal 
Gobierno del Presidente Boric? 
-Nosotros terminamos nuestro 

compromiso, que era en me- 
moria del Presidente Piñera y 
de los damnificados. Fue un 
trabajo muy, muy intenso, y ya 
loterminamos. Ahoraletoca al 
Gobierno. cs   

Municipio incauta 
elemento incendiario 
y lo deriva a Fiscalía 
REÑACA ALTO. Vecinos alertaron sobre la 
presencia de varios sujetos que 
intentaban prender fuego en árboles. 

nel marco delainvestiga- 
E ción que se desarrolla 

por el origen del megain- 
cendio que se registró en Viña 
del Mar y Quilpué los días 2y 3 
de febrero, el municipio de la 
Ciudad Jardín puso a disposi- 
ción de la Fiscalía local un ele- 
mento sospechoso que un pa- 
trullero municipal recibió de 
manos de un vecino en las cer- 
canías de un condominio del 
sector de Reñaca Alto, consis- 

tente en unarama de árbol con 
un paño amarrado en uno de 
Sus CXtremos. 

Los hechos fueron denun- 

ciados al Ministerio Público a 
través dela Dirección de Seguri- 

dad Pública, cuyo director, Ale- 
jandro Urbina, recibió el repor- 
te de parte del patrullero muni- 
cipal, quien a eso de las 00:00 
horas del domingo de febrero 
fue contactado por sus vecinos 
delsector de Mirador de Reña- 
ca Alto. Los residentes alerta- 
ron la presencia de varios suje- 
tos que estaban prendiendo 
fuego a los árboles de Villa 

Rukan, Manantial, Imperial, Las 
Maravillas por Rosselot, sintién- 
dose además diversos disparos. 

Eneloficioenviado al Minis- 
terio Público, se detalla que pro- 
ducto de la denuncia de los ve- 
cinos, aproximadamente entre 
las 00:30 y 1:00 am, el funcio- 

nario municipal concurrió alas 
afueras desu condominio, per- 
catándose que habían indivi- 
duos por el sector; los cuales al 
ser sorprendidos arrancan. 

  

SOSPECHOSOS ESCAPAN 

En la huida, uno de los sospe- 
chosos habría lanzado, de for- 

  

POSIBLE ELEMENTO INCENDIARIO. 

ma repentina un palo con un 
pañoamarrado y empapadoen 
unlíquido(se adjuntó larespec- 
tiva fotografía), intentando 
prender fuego en el sector del 
quincho, al costado del condo- 
minio. Se presume que dichara- 
ma de árbol la mantenía con 
ánimo de incendiar los árboles 
del sector y generar daños enel 
lugar. 

De acuerdo con el testimo- 
nio del patrullero la rama fue 

encontrada luego dela huida de 
las personas, haciendo presen- 
te quelo ocurrido puso en ries- 
go a toda la comunidad y la se- 
guridad de las personas. 

Portal motivo, el director de 
Seguridad solicitó ala Fiscalía 
local que los hechos seaninves- 
tigados y se persigaa quienesre- 
sulten responsables. 

Alrespecto, la alcaldesa Ma- 
carena Ripamonti detalló que 
“todo lo que hemos recopilado, 
denuncias de vecinos y de fun- 
cionarios municipales, en el ha- 
llazgo deartefactosconaceleran- 
esse han puesto a disposi 
deFiscalíayse han hecho! 
nuncias correspondientes”. (23 

  

   

  

Brigada del Cibercrimen detuvo a sujeto 
que amenaza por redes sociales a Mel 

eLa PD! detuvo un sujeto de 
22 años que amenazó por Ins- 
tagram a la alcaldesa de Quil- 
pué, Valeria Melipillán. La dili- 
genciase concretó tras las de- 
nuncia de la autoridad comu- 
nal por este hecho. La Brigada 
Investigadora de Delitos del Cb 
bercrimen de Valparaíso reali- 
zólas diligencias enfocadas en 
la individualización e identif- 
cación del sujeto, quien fue 

      

ubicado en la comuna de Pa- 
dre Hurtado, Región Metropo- 
litana. Alser consultado por es- 
tos hechos, el implicado expu- 
so que se trataría de una bro- 
ma. En medio de su labor para 
enfrentarla catástro del incen- 
dio en su comuna, Melipillán 
dijo que esperaba “no se des- 
víe la atención con estos actos 
que son completamente repu- 
diables”. es
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